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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）近期有數名行政
會議成員和政治委任官員請辭，被部分傳媒描繪成

「梁班子」成員「中箭下馬」或「跳船」。有巿民在
公開論壇上，鼓勵梁振英不要傷心、失望、氣餒，
梁振英回應表示，政府班子十分團結，士氣非常
好，更以「知道的笑死，唔識的嚇死」形容一些傳
媒挑撥離間的報道。他更表明，不能夠讓廉政公署
成為政治打擊的工具，更為林奮強和張震遠兩名已
離職的行會成員抱不平，指廉署查明舉報沒有事實
根據後，舉報者沒有向林、張說過半句道歉話。

有「愛港之聲」成員在論壇上表示，社會上現存
的問題並非最近一年半載才出現，批評反對派將所
有罪名推予梁班子並不公道，更勸勉他們不要傷
心、失望，氣餒。

梁振英笑 回應：「上任一年幾，工作的難處一
方面是因為過去有些問題確實是積壓了一段時間，
另一方面是有人為我們製造一些難題，但我們迎難
而上。」他強調，政府班子士氣非常好，人人都用
心做事，成員十分團結，互相支持互相配合，過去
一年多做出一點成績來。

批有傳媒離間 強調做實事

梁振英更批評一些傳媒報道對梁班子成員挑撥離
間，強調他們會繼續努力為巿民做事， 巿民放
心：「在報章和媒體，經常有人去說特區班子誰和
誰有甚麼關係，有少許挑撥的性質。我可以告訴大
家知道，那些故事，『知道的笑死，唔識的嚇死』。」

另外，梁振英為林奮強和張震遠兩位已離職的行
會成員抱不平。他指，有人在完全無事實根據的情
況下向廉署舉報林奮強偷步賣樓，事件更得到反對
政府的政黨和人士推波助瀾，「在廉署用了9個月查
明這件事之後，沒有人，包括去舉報的人，包括起
哄的政黨，私下或者公開向林奮強講過一句半句抱
歉的說話」。梁振英亦指，張震遠任巿建局主席期間
向地產商借低息貸款一事，經廉署查明後同樣沒有
事實根據，但舉報者亦沒有公開或私下道歉半句。

「不能讓廉署成政治打擊工具」

梁振英強調：「和維護警隊權威一樣，我們不能
夠讓廉政公署成為政治打擊的工具。」他還提到，
林奮強辭職翌日，有報章以「林奮強辭職，梁班子
又倒一個」作標題，他批評這個標題有違事實，對
政府及林奮強都不公道，更加是反智的。
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特首梁振英在競選時期、候任期間、上任之後，都經常落區與
巿民直接交流，聽取「地區智慧」，但有反對派政客攻擊梁振英今
次落區是「做騷」。梁振英在論壇開場發言時主動還擊：「我們公
布這個活動之後，有人說你是不是『做騷』？你為甚麼不去元朗
微服出巡好過？我告訴大家知道，我上任一年來，來過元朗包括
天水圍十幾次，我身邊的警察最清楚。」贏得台下一片如雷掌

聲。
梁振英還如數家珍，憶述自己每一次到元朗的原因，包括與太太到元朗

吃飯，到元朗魚塘買魚，陪女兒到元朗圖書館等。除了出巡之外，梁振英
還透露自己去年11月在粉嶺行政長官別墅接見了一批元朗中學生，交流對
人生的看法。他更笑說：「我相當關心元朗區和香港其他各個地區的居
民、他們的生活各方面的狀況。」

■香港文匯報記者鄭治祖
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香港文匯報訊（記者　鄭治祖）內地經濟高速發展，為本港創造
了不少機會，越來越多港人到內地發展。有巿民認為政府沒有為本
港年輕人提供回內地發展的門路，促特首梁振英做好內交，打通年
輕人到內地發展的大門。梁振英回應指，本港調整經濟結構之餘，
亦要為年輕人在本港以外的地方多找發展機會，強調此定是本港社
會日後發展的道路。他更提到，有入選內地實習計劃的大學生因為
家長不放心而放棄實習機會，呼籲家長要大膽放手，讓子女往外
闖，讓年輕人做高飛的麻鷹。

巿民邱先生向梁振英表示，本港年輕人將來北上發展事業是大勢
所趨，但目前政府只為他們提供方向，沒有提供門路，問梁振英會
否做好內交，打通青年人到內地發展的大門。梁振英指，有人擔心
社會缺乏足夠職位給大學畢業生，認為本港應該減少大學學位，他
認為這種想法消極，表明不能夠因為香港地方小，容納不到大學
生，便縮減大學學位。他強調，青年人的發展「十分十分重要」，
本港除了要調整經濟結構，更要在外面想辦法，為年輕人在香港及
香港以外的地方多找事業發展機會，更指「這個一定是我們社會日
後發展的道路」。

籲家長放手讓子女飛

梁振英更分享說，他有個在內地經營業務的朋友，最近為本港大
學生提供實習職位，出發當日100個入選者只有65人現身，有35人因
為父母不放心而「打退堂鼓」。他表示，明白子女不在身邊，父母
會牽腸掛肚，對於內地社會文化心裡會有顧慮，但他呼籲父母要

「大膽少少」，放年輕人出去闖，讓年輕人做高飛晴空萬里的麻鷹，
不要只做在父母眼前飛的小麻雀。

內地實習 年收千生

民政事務局局長曾德成亦指，政府十分重視為香港青年開拓內地
巿場，形容內地巿場是個很廣闊的天地，目前民政事務局有計劃支
持青年在暑假期間到內地民營企業、國營企業、以至國家機構實
習，了解內地的職場環境、工作文化，每年名額達1,000個，政府會
再進一步研究如何支持青少年到內地發展。

嚴厲取締工廈 房

新一屆政府上任以來， 力處理土地房屋問題，梁振英在諮詢會
上亦花了相當時間談及這個議題。曾直言「睡覺是秒計就可以不省
人事」的梁振英，唯獨想到「 房」問題，便難免「輾轉反側」，
嘆言每次談到 房、籠屋時，他便很心傷，更透露自己曾因思考
房問題失眠：「雖然過去一年工作忙，有些時候比較煩，但我晚上
還是睡得好好。如果有時候躺在床上想公事睡不 的話，是甚麼
呢，就是 房，尤其是工廠大廈的 房。」他表示，政府特別重視
工廈 房問題，執法部門會繼續嚴厲取締工廈 房，另一方面亦會
增加各方面樓房供應，做到雙管齊下。

5年建近8萬公屋單位

梁振英指，政府過去一年花了大量心思時間，務求做好短、
中、長期土地規劃開發工作，例如未來5年公屋落成量由75,000個單
位增加至79,000個，未來數年一手單位供應量由3年前預計的53,000
個，增加至70,000個，政府亦推出了樓巿需求管理措施的「辣招」，
以壓抑短期投資、投機需求，令樓巿暫時轉趨平穩。

梁振英再次表示，增加土地供應才是長遠解決本港住屋問題的方
法，否則會影響經濟發展、社會發展，政府會繼續增加土地供應。
他重申，本港並非真的欠缺土地，但是要將不可以發展用的地變為
可以發展用的地，將本來不是做住宅的地改做住宅用地，需要通過
城規會、區議會兩關，他希望區議會及巿民大眾支持政府「快
做，做多 」。

拉布阻施政 迎難而上

梁振英更藉 「落區」向巿民匯報上任一年的工作情況，他指政
府過去一年面對不少困難，但政府會迎難而上，無論在經濟發展、
房屋土地、扶貧安老、環境保護等主要政策範疇，都做出了一定成
績：「過去一年來，我們確實碰到不少長期以來積聚的困難，亦都
有不少人故意阻撓特區政府而造成的困難，但是過去一年來，我們
做出了一定的成績。」他進一步指出，雖然有立法會議員多次故意
拉布，但政府向立法會提交了22條條例草案，當中14條已經通過，
包括長者生活津貼及撥款條例草案。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）土地房屋作為施政的

重中之重，政府上任以來對增加供應下了很大工夫，不

過政府數字顯示，目前仍然有17萬人住在 房。特首梁

振英在天水圍公眾諮詢會上表示，每次談到 房、籠屋

便很心傷，更會因為思考 房問題而睡不 ，尤其是想

到工廈 房。他坦言：「過去一年來，我們確實碰到不

少長期以來積聚的困難，亦都有不少人故意阻撓特區政

府而造成的困難，但是過去一年來我們做出了一定的成

績。」他並特別提到政府過去一年，花了大量心思時間

做好短、中、長期土地規劃開發工作，未來會繼續增加

土地供應，長遠解決本港住屋問題，呼籲區議會和巿民

支持政府「快 做，做多 」。

特首每念 房總失眠
重申增供應方治房困 籲各界挺「快做多做」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）政府將於下個立法年度再次向立法會
申請撥款擴建3個堆填區，政務司司長林鄭月娥日前亦到了屯門堆填區附
近鄉村視察。特首梁振英昨日出席天水圍地區論壇時，遇到下白泥村村
代表鄭偉君向他當面陳情，梁振英表示，對3個堆填區地區的居民有歉
疚，希望立法會通過屯門堆填區前期研究工程撥款，相信研究能滿足社
會處理固體廢物的需要，同時不會為周圍居民帶來太大的滋擾。另外他
回應原居民搬村問題時，更提出方向性想法，認為可以用比較現代化的
方式去滿足原居民的住屋需要。

鄭偉君在天水圍地區論壇上向梁振英訴苦，指下白泥村受堆填區影響
已經19年之久，村民生活猶如難民，希望他親自到村視察居民生活苦
況，更要求他交代若政府強行擴建屯門堆填區，會如何安置村民。

對3區居民感覺歉疚

梁振英回應表示：「確實作為700萬香港人一分子，對這3個地區的居
民感覺到有歉疚。所以我們希望，尤其是屯門這個堆填區，立法會能夠
撥款給特區政府請顧問用兩年的時間去研究如何做好屯門堆填區的工
作。」他相信，研究工作能滿足社會用堆填處理固體廢物的需要，同時
不會為周圍居民帶來太大的滋擾。

梁振英還提到，原居民的居住權益有其歷史背景，需要尊重，他會以
「尊重歷史，重視現實，放眼未來」去處理。他還說，社會有人質疑是否
需要預留大量鄉村式發展土地，應提出方向性想法，顧及社會對土地殷
切需求，同時考慮到原居民居住權益：「如何可以用一個比較現代化的
方式，而不只是3層、每層700呎的方式，去滿足原居民的住屋需要。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）旨在為天水圍
創造就業機會，刺激該區經濟的天秀墟，開業半
年以來人流、生意均未如理想，有巿民藉特首梁
振英及民政事務局局長曾德成到天水圍落區時表
達意見。曾德成承認天秀墟的人流大有改善空
間，當局會與東華三院繼續改善墟巿的通風設
施、交通安排，用天秀墟回應巿民希望在天水圍
北興建食環署街巿的要求。

建街市昂貴覓地困難

昨日在天水圍舉行的諮詢會上，多名巿民對於

天秀墟向梁振英、曾德成表達意見。有巿民促請
當局檢討天秀墟成效，又建議為天秀墟加建上
蓋，亦有婦女希望在天水圍北興建巿政街巿。曾
德成表示，興建街市昂貴費時，而且覓地亦有困
難，當局希望透過做好天秀墟解決問題。

曾德成承認，天秀墟的人流仍然大有改善空
間，負責營運的東華三院已經採取了不少改善措
施，例如改善排水系統、向食環署申請到售賣凍
肉及冰鮮肉類的臨時牌照、現在正積極研究增加
墟巿出入口。他又說，理解日曬雨淋令天秀墟經
營面對困難，會與東華三院研究改善墟巿通風，

加裝風扇以改善情況。他更認為，天秀墟正逐步
實現讓天水圍居民有更多購物選擇，弱勢群體有
能力自力更生兩個成立目標，相信經過改善後，
墟巿將來能夠吸引當區居民以至外來遊客。

上任一年落「元天」十數遍

堆填前期撥款 助研處理廢物

為港青外闖出謀劃策

研改善天秀墟通風交通

■梁振英接受市民拍掌歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■台上眾人細聽市民訴求，努力做筆記。

香港文匯報記者劉國權 攝

本港中短期土地供
應不足，業界建議
適度放寬「綜合發

展區」的規劃限制，假
設釋放一批「陳年」的
CDA地盤，估計即可為
市場提供30公頃土地，
供應5,000至1萬單位。

詳刊A5

財
專業

界
籲
投
市
場

綜
發
區
曬
太
陽

全球首塊完全在實
驗室「成長」的試
管漢堡扒早前面

世，掀起關於人造食物
的爭議。支持者認為可
解決糧食短缺問題，不
少人卻質疑這種貴價東
西不能惠及貧苦大眾。
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內地公安日前破獲
一起獸藥非法添加

「瘦肉精」案，揭
發江西一知名獸藥企業
為提升藥效，竟在給家
畜治病的獸藥中添加違
禁物，導致多家養殖戶
生豬誤食「瘦肉精」。
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英國廣播公司又造
假！其最新有獎遊
戲節目《破解夾萬》

(Break the Safe，暫譯)兩
名參賽者日前踢爆，製
作組在錄影節目後改變
規則，令他們贏得2.2萬
鎊獎金化水。
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世界綠色組織連日
來在多個 房監測
發現，有 房室內

溫度高達35.7℃，有基
層家庭表示，小朋友學
習受影響，夜不能寐，
家庭為省電費，走到附
近的商場「避暑」。
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在羽毛球世錦賽決
賽中，李宗偉在最
後時刻因傷退賽，

林丹取下個人第18個世
界冠軍。此外于洋/王
曉理獲得女雙冠軍。中
國隊今次在世錦賽五個
項目最終僅收穫兩枚金
牌。 詳刊A27
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